



武智 実 議員

第三セクター民営化について

問

①中山地域の第三セクター経営から早期に撤退する理由は何か。

②指定管理者の次期募集で指定されない場合の対策は。

③遊栗館の備品等の寄付相当分は、市が補てんするのか。

④いざれの第三セクター設立の思いは同じだと思うが、民営化の歩調を合わせる考えは。

答 篠崎副市長

基本的な考え方として、第三セクター等経営改革プランは、総合計画及び行政改革大綱等に基づき、各第三セクターには、自助努力による経営改善と会社法人としての自立を求めてきた。

栗の里なかやまは、昭和61年の設立以来、長く中山町の特産品の開発や販売など、地域と一緒になった運営を行いながら、多くの成果を残し、地域振興に貢献してきた。しかし、近年は来場者の減少、高齢化、後継者不足などで、地元農作物の確保が困難となり、経営環境が厳しい状況となっている。

開設当初と比べると近隣に類似競合施設が多数でき、生産者も顧客も双方からの選別、選択による競争が激化し、施設の役割や意義が低下した。こうした状況の変化で、所期の目的としてきた地場産品の販売拠点施設を公共が支援を求めてきた。

栗の里なかやまは、昭和61年の設立以来、長く中山町の特産品の開発や販売など、地域と一緒になった運営を行いながら、多くの成果を残し、地域振興に貢献してきた。しかし、近年は来場者の減少、高齢化、後継者不足などで、地元農作物の確保が困難となり、経営環境が厳しい状況となっている。

開設当初と比べると近隣に類似競合施設が多数でき、生産者も顧客も双方からの選別、選択による競争が激化し、施設の役割や意義が低下した。こうした状況の変化で、所期の目的としてきた地場産品の販売拠点施設を公共が支援を求めてきた。

しかし、なかなか思うような改善が图れず、むしろ年々経営状況の悪化が進んでいる。また、長引く景気の低迷や少子・高齢化、人口減少など、世界経済情勢の急激な変化で、市や第三セクターを取り巻く環境が大きく変わってきた。経営改革プランは、地方財政健全化法が施行され、国からの指針が示されたことで、外部有識者による検討委員会を立ち上げ、専門的な立場から答申を得て、これを尊重したものである。

これまでの経過等から解散ではなく、会社そのものは存続できる完全民営化とした。そもそも第三セクター等の経営は、独立した事業主体として、自らの責任で事業を遂行し、自助努力で行うべきものである。単なる赤字補てんを目的とした市の支援は、行うべきでないという基本方針があり、厳しい財政状況の下、市民の税金を使った財政的支援はできない状況にある。

栗の里なかやまが応募し、指定管理者に選定されるかどうかは、会社自身にかかるおり、その意欲や事業計画が問われるものである。

会社として今後どうするべきか、指定管理を外れた場合にどうするかについては、会社側の考えるべき問題である。③遊栗館の備品の市への寄付による減価償却は、市の補てんを考えているが、これは議

答 行政改革・政策推進室長



なかやま特産品センター (JR中山駅前)